

# LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Año XXIII Red. y Adm. FERU 1537 Buenos Aires, Domingo 14 de Marzo de 1920 Precio 0.05 cts. (Porte pago) Núm. 3929

## LA HUELGA GENERAL

### UNA EXIGENCIA AL ESTADO

El Consejo Federal de la F. O. R. A. ha resuelto declarar la huelga general desde hoy, exigiendo al gobierno la libertad de todos los obreros procesados y condenados por delitos sociales y la solución de los conflictos que existen de momento en España: las huelgas de ferroviarios del Central Norte Argentino y Argentino del Norte y de obreros de esta capital, pendiente del despacho del ministro de obras públicas, la primera, y del intendente municipal, la segunda.

Para nosotros, lo que más importa es que de esta huelga, es el fin inmediato que la inspira. Más de obreros abandonarán sus tareas para reclamar justicia y respeto para sus hermanos de actividad, lo que debe tenerse en cuenta, ya que no piden un beneficio material para ellos. El gobierno tiene en sus manos los medios para evitar la prolongación del paro y posibles complicaciones. No se trata ahora de exigir mejoras a una poderosa empresa extranjera que, en su torpe intransigencia, se cree con derecho a que el Estado defienda sus intereses y reprima los intereses de la organización obrera. Es el gobierno, como juez inexorable y como patrón intransigente, a quien el proletariado organizado del país reclama menos crueldad y más benevolencia. ¿Un movimiento subversivo, con fines puramente políticos? No alarmarse, señores gobernantes y privilegiados. El proletariado comunista de la Argentina, tiene una noción exacta del papel que desempeña en este momento crítico de la historia de la humanidad. La revolución sabe que opera diariamente, en todos los órdenes de la vida, pero no cree que una simple manifestación de protesta encarnada en el hecho revolucionario que significa transformar radicalmente ese estado de cosas. Los acontecimientos, pues, se desarrollarán de acuerdo con la fuerza reaccionaria que el Estado ponga en juego y esta huelga tomará la trascendencia que le den esos acontecimientos.

Es hora que el gobierno y el capitalismo comprendan la verdad histórica del movimiento social que se desarrolla al margen de esa lucha política, de ambiciones y de predomios de camarillas, impulsado por una idea de igualdad y de justicia que inspira todas las rebeliones populares y mantiene en un bregar continuo a las colectivi-

dades laboriosas. Si en esta huelga de los principales gremios obreros de la República, se pretende ver otro propósito que no sea la solidaridad con los obreros en lucha contra el Estado-patrón y el anhelo de justicia que inspira a los trabajadores al exigir la libertad de sus hermanos procesados por delitos sociales, culpa será de los egoístas y de los torpes y esa insegura mental traerá consecuencias lamentables para los que sólo encuentran una defensa de sus privilegios en la violencia y la represión.

El proletariado debe demostrar la sólida potencia de su organización. Nada de palabras rimbombantes ni de exageraciones lamentosas. El lenguaje debe ser depurado a un bajo, porque la fuerza revolucionaria no se exacerba por ese inefectivo retomar de palabras de jabón. Los propósitos son claros y terminantes, y la posición de los gremios debe ser puramente defensiva. Si el gobierno pone en juego todos sus medios reaccionarios para alargar nuestra protesta, lógico será, entonces, que la fuerza organizada del proletariado de sentir todo su peso. Pero no nos desalentemos. Los acontecimientos deben desarrollarse lógicamente, violentamente si el Estado usa de la violencia. Y nuestra posición debe ser idéntica en ambos casos; en el momento de transición y en la hora de la reacción.

Que ningún obrero conciente, digno y activo, deserte de las filas del trabajo organizado; que ningún explotado niegue su concurso a esta cruzada justiciera; que nadie preste oídos a los calumniadores que asumirán la defensa del Estado y del capitalismo; que la parálisis sea completa en todos los órganos del monstruo social; que nadie vaya al taller ni tome la herramienta del trabajo, mientras el gobierno no dé plenas satisfacciones al justo pedido que se le ha formulado. Si esto se consigue, el triunfo será seguro, la victoria se obtendrá a costa de pequeños sacrificios.

Es, pues, para el proletariado conciente, una cuestión de honor esta huelga de solidaridad y de justicia. Que cada obrero capaz de defender sus derechos explotado, cumpla con su deber.

«Estos trabajos se han exteriorizado ya, aun cuando en la secretaría de la Federación no se han facilitado informes al respecto.

«El móvil del paro será la huelga de carácter, pero también tendrá otra finalidad: la de obtener la libertad de todos los procesados por cuestiones sociales.

«Por otra parte, en todas las entidades obreras se está a la expectativa, y aun cuando en la F.O.R.A. no ha habido una adhesión oficial a ese movimiento, en cuanto él se produzca, todos los gremios se verán arrastrados a hacer causa común.

«No es una finalidad política la que se persigue; es algo más hondo: es la necesidad de que el pueblo pueda desarrollar sus actividades sin trabas impuestas por el hambre y el lucro.

«Hay en todo esto, simplemente, una razón de vida. Los alquileres en primer lugar y las subsistencias después.

«En el puerto y en los ferrocarriles se han realizado trabajos muy serios para obtener la solidaridad de los gremios que de esos grandes núcleos de actividad están ocupados.

«Como se ve por la crónica amplia que hemos ofrecido, estamos en pleno período de agitación revolucionaria.

«Nosotros no ponemos paliativos ni entonamos a las noticias. Estas cosas graves es necesario que las sepa el pueblo. Con resultados no se analiza causa de perturbación que tenga un fondo orden, y que el gobierno piense que está empujando en ignominia.

«Confesemos que todo lo que la policía hace actualmente, y lo que prepara para más tarde, es obra del pánico que ha apodado de los hombres de gobierno.

## Una "revolución" en campaña

Estamos acostumbrados a esa clase de revoluciones, que cada tanto frogan las películas de comedia para justificar sus cambios. De ahí que demos una importancia limitada a las noticias terroríficas que vienen del interior y los grandes diarios publican con todo lujo de detalles. Tenemos la lección de hechos pasados: la pretendida revolución de Santa Cruz, que fraguó el juez federal doctor Solá, para tener un pretexto que justificara el traslado de Barrera al presidio de Ushuaia; el asunto reciente de los banditos de Bartolomé Mitre, cuando a batidos por la policía; la feroz sangría de cuatro presos en esta capital, que justificó la barbarie y el crimen más inaudito; en fin, todas esas revoluciones de un minuto que dejaron tras sí un ruego de saque mártir.

Ayer, haciéndonos eco de una información dada por un gran rotativo, comentáramos un hecho acaecido en Barrancas y que apareció envuelto en contornos trágicos, algo así como la iniciación de una gran revuelta proletaria. Hoy, el mismo diario amplía la noticia, en un telegrama fechado en Santos Fe, que contiene los siguientes pormenores:

«Ayer un grupo numeroso de obreros, muchos de los cuales no están radicados en Barrancas, se lanzaron a la calle a los gritos de viva la revolución! ¡viva Rusia! ¡vivan los maximalistas!, acompañando tales exclamaciones con el disparo de arma de fuego.

«La policía representada allí por un subcomisario y tres vigilantes, acudió en seguida con la intención de someter a los revoltosos, pero en vista de que éstos se dispusieron a resistir, la autoridad optó por retirarse. Los obreros iniciaron entonces su obra de saqueo, liberando las puertas de la casa de comercio de don Miguel Cortés, penetrando a su interior para apoderarse de los víveres y revólveres, estruendo además a la oficina de correos, realizado de destrozos. Luego saltaron a la población, cortando al efecto las líneas del telégrafo y levantando las vías del ferrocarril.

«El comisario de policía alcanzó a reunir un despacho al jefe político de Coronado, dándole cuenta de lo que ocurría y solicitándole auxilio, y éste telegrafió, a su vez, a Santa Fe.

«A las 11 de la noche de ayer, por el ferrocarril Provincial, salió un contingente del cuerpo de guardia-cárceles y al pasar por Coronado se incorporó el jefe político, señor Cánepa, con varios agentes armados a remington. Cuando el convoy se aproximaba a Barrancas el maquinista disminuyó la velocidad, y cerca de un kilómetro antes de llegar a la estación descarriló el tren tambaleándose por la locomotora y arrojando en su caída al fango. Las fuerzas policíacas llegaron muy luego a la población, donde fueron recibidas a tiros por los revoltosos, visto lo cual se hizo una descarga cerada que sembró el pánico entre los atacantes que se desbandaron, pudiéndose, sin embargo, apresar a 60 de éstos.

«Hasta ahora no se tiene noticia más que de un herido, pero se supone que haya más.

«Comentarios? Que se los haga el lector. Por nuestra parte, esperamos que los hechos se aclaren debidamente para poder sentar juicios al respecto.

«Un simpático movimiento

«La huelga de canillitas, iniciada en este en Montevideo, ha sido apoyada entusiásticamente por la juventud estudiantil.

«En una reunión celebrada por los estudiantes últimamente, se resolvió realizar un millón de solidaridad con los canillitas, el que se llevó a cabo, dicho a las 9, con un éxito significativo.

«Los locales de los diarios boicoteados, custodiados rigurosamente por la policía, ocurran sus puertas, no librándose por esto de las películas y de las albatanas de los manifestantes.

«Es un buen síntoma. Los desposeídos de la vecina república ya no están solos. En sus ideales emancipadores resalta a todos los espíritus sanos del país.

## Federación O. Regional Argentina (comunista)

# Declaración de la huelga general

Las palabras sobran, hemos pasado el pliego al gobierno: que nos conteste.

**MIENTRAS TANTO NADIE TRABAJE**  
La huelga general es la palabra que se oye hoy desde uno al otro confin de la región.

¡Por los presos! ¡Por la libertad! ¡Por la justicia!  
Firmeza, acción e integridad.

Marzo 14 de 1920. El Sub-Consejo.

## Pliego presentado al gobierno

«Al señor Presidente de la República Argentina, Doctor Hipólito Yrigoyen: De nuestros respetos. El Consejo Federal de la Federación Obrera Regional Argentina, organismo representativo de las fuerzas productoras del país organizadas en sindicatos de resistencia, haciéndonos intérprete de las aspiraciones de los trabajadores, aspiraciones que delegaron en este consejo, manifiesta:

«Que a raíz de la creación de esas leyes llamadas Ley Residencia y de Defensa social — bajo cuya sanción cayeron aquellos hombres que usaron de los derechos que le acuerdan las más elementales nociones de libertad de pensamiento, verbalmente o por escrito, hicieron manifestaciones de ideas emancipadoras — el número de los trabajadores procesados ha aumentado de manera insoportable, hasta el punto de que no hay centro de población que no padezca con algunos.

«Que de la relación de las condenas y procesos con las causas que las motivaron, resulta la enormidad de las mismas; lo que evidencia el odio sistemático hacia todo lo que involucre libre expansión de sentimientos y convicciones.

«Y considerando: Que la libertad de manifestar ideas y propagarlas, es ley humana y motor de progreso continuo, consagrada en el libro de los derechos del hombre, libro grabado por la acción del tiempo y que ningún hombre o corporación pueden borrarle sin caer en los tiempos de la edad media, cuando se la consideró y la barbarie.

«Que de la situación de fuerza creada por esas leyes y sus interpretaciones, son hijos los actos violentos cometidos por aquellos hombres concientes de sus derechos y a la vez sus valerosos defensores.

«Y que la idea no se mata con cadenas ni con plomo; pues ella es flúido que da vida y a sus inspiraciones se debe el relativo progreso de que hoy gozan los pueblos.

«En consecuencia, venimos a decir: Que la liberación total de todos los presos (detenidos, procesados o condenados) sindicados en el orden que involucra la expresión por cuestiones de firmeza social, debe ser un hecho.

«Así lo exigen el grito de las madres desoladas que obtienen por la libertad de sus hijos; así lo expresan las vociferantes infantiles que lloran la ausencia del único que las eleva del sustento diario; así lo dicen los niños crispados de los hombres de trabajo, cuyo ollo acrecienta la estupefacción, la ambición y la ignorancia de una burguesía incapaz de pensar y obrar noblemente.

«Y en segundo término, pedimos la solución de todos los conflictos subversivos y cuya administración depende del Estado o sus ramos.

«Es fiel interpretación del anhelo de las fuerzas productoras y cultoras del país.

«Subsecretaría, Humberto 1.º 760, ciudad. Adjuntamos lista de presos. — El consejo federal (va un sello que dice F.O.R.A.)

«He ahí la nómina de los detenidos por cuestiones de índole social, amén de una porción numerosa, que acceden a nuestro conocimiento y que están

comprendidos en la liberación que se solicita:

Sindia Radowski, en el presidio de Ushuaia.

Biondi, Rosales y García, del diario «Bandera Roja», en la prisión nacional.

Serrano, Tejada y Pacheco, en prisión unos y otro en la penitenciaría. Cuatro detenidos últimamente, acusados de arrojar bombas de alquitrán.

En Santiago del Estero: Un ferroviario del F.C.C.N.A., condenado a 17 años de prisión.

En Córdoba: Tucumán, Mepolca, Mar del Plata, B. Hirs, Westwright, Santos Fe, etc., más de docientos, en otros centros algunos y otros procesados. Capital:

«Que purgan condenas en la Prisión Nacional:

Porfirio Estévez, a 5 años; Felipe Barragán, a 6 años; S. Prósperi, a 5 años; Marcelino Sánchez, a 2 años; José Berge Ferrer, a 2 años; José Ronco, a 2 años; Pascual García, a 2 años; Francisco Arellano, a 2 años; José Domínguez, a 1 año; Eduardo Vázquez, a seis meses; Ramón Cores, a 2 años; Bernardo dos Santos, a 2 años; Cayetano Calvo, a 2 años; Juan Chacela.

Cárcel de San Nicolás: Lorenzo Barrio, Luis Ferrero, Angel Abolardi, Fermín Acaña, sin fallo de la justicia; Severiano Domínguez, a 5 años de prisión.

Cárcel de La Plata: Celestino Toqueati, Francisco Riento, sin condena.

Cárcel de Santa Rosa (Gral. Pico): Luis Luterardi, Miguel Saenz, Jacinto Sánchez, Alfredo Intramati, Leonardo Mestorini, Fernando Sciro, Silveiro Valgueta, Angel Inguie, Miguel Brada, Miguel Frausa, Carlos Ferrero, Leonardo N. Castro, Dionisio García, Emilio Sartori, José Flores, Ramón Chavero, Antonio Salvaro y Fermín Flores, condenados a un año de prisión.

De Mar del Plata, en el Cárcel B. Blanca:

Rafael Ruiz Cruces, Fermín Santomé, José Pujal, Roque Ross, José Griñoli, Vicente Pascarelli, Vicente Colonna, Antonio Colonna, Vicente Charelli y Vicente Mari, condenados a la enormidad de 10 años y 4.000 pesos de costas a cada uno.

Cárcel de Mercedes: Justiciano R. Balasoco, sin condena.

Cárcel de La Plata: Jesús González, a 7 años y medio; Angel García, a 7 años y medio; Emilio Correa, a 3 años; Santiago Vázquez, a 1 año y medio; Diego Mosquera, a 1 año y medio; León Rodríguez, a 1 año y medio; Vicente Caballero, a 1 año y medio; y Joaquín Iglesias, a 1 año y medio.

Cárcel de Rosario: J. de la Cruz Molina, Rivera Tomás, Enrique León, Isidro Oliver, Turja, Ferrero, Manuel Oyola, Vicente Nulaz, Juan Davis, Pedro Sosa, Francisco Portocarrero, Catalano, Barrera, Juan Pascual, Silvestro Luna, Cataldo, Sixto Perreire, J. R. Zapata, Luis Saldaño, Luis Olivares, Ciriano Ariza, Felipe Ariza, Miguel Bustos, Leopoldo Alvarez, Vicente González y muchos otros, detenidos en los primeros días de marzo. Sin condena ninguno de ellos.

Capital (conflicto Gatti y Chaves): Ramón Cores, José Dolfin, Cayetano

## La obra del pánico

### ¿ALLAZGO DE BOMBAS?

#### Justificando la reacción

Los diarios de la tarde tratan ayer, con todo lujo de detalles, la tentativa de huelga general de los agentes de policía, y, azuzando el incendio, pretendían encontrar alguna relación entre ese movimiento puramente económico y el que inicia la F.O.R.A. en pro de la libertad de los presos por cuestiones sociales.

La fantasía de los periódicos secomoda, una vez más, los planes tendenciosos de quienes tienen campo en que esta huelga fracase. Se hace, simplemente, el juego a la reacción, que amenaza de derrumbarse brutal e inconsciente.

Se dice que la policía secretó más de 500 bombas de dinamita, lo que demuestra hasta qué extremo ha llegado el pánico en los altos esferas. El hecho es que, antes de ser declarada la huelga general, la policía se haya puesto en campaña a la casa de terroristas, porque en esta protesta popular, el gobierno, no parece ver otra cosa que la bomba de dinamita pronta a hacer explosión...

«La Montaña, renuncia a grandes títulos, difundiendo la alarma no subidos con qué propósito, la posibilidad de comunicaciones sociales y otras cosas terroríficas, pretendiendo adolecer juicio a acontecimientos que aún no se han desarrollado.

«Comentando la posibilidad de huelga general, dice lo siguiente:

«Nuestros informes nos permiten asegurar que en la Federación Obrera del V Congreso, se trabaja activamente para provocar un paro general, como acto de solidaridad con los chauffeurs en huelga.

«Nuestro conocimiento y que están



# BOYCOTS

## al Giornale d'Italia y a los cigarrillos "43" y Cia. Argentina de Tabacos.

### Las medidas de represión son fatales para los gobiernos. Produce el resultado inverso que se persigue.

#### E. OBRERA' DE LA I. TEXTIL—

Se invita a todos los socios a la asamblea que se verificará hoy domingo 14, a las 8.30 a.m., en el local Méjico 2070, para tratar si es conveniente que esta federación abandone su autonomía.

#### M. de AUTOMOVILES UNIDOS.—

Notificamos al gremio, y al proletariado en general, que por resolución tomada en una magna asamblea general el día 12 de marzo, se resolvió por unanimidad, decretar la huelga general de los obreros mecánicos del auto, en solidaridad con el gremio de chauffeurs, a raíz de una multa pagada por dicho sindicato.

#### O. PELUQUEROS—

Pone en conocimiento de todas las sociedades, que ha trasladado su secretaría al local de la sociedad de panaderos, calle Constitución 3451, donde debe dirigirse la correspondencia en lo sucesivo.

#### P. R. OBRERA EN HARINA—

Esta federación, de acuerdo con la F.O.R.A. (comunista), ha resuelto declarar la huelga general de todos los sindicatos adheridos a ella. Invita a todos sus componentes y a los obreros en general a que como un solo hombre salgan a la calle a exigir la libertad de los presos por cuestiones sociales. — El consejo federal.

#### PERSONAS BUSCADAS—

Desear ponerme en comunicación con los siguientes compañeros: Pilar Ponca y Enrique Rivero, guarda y maquinista respectivamente, en los ferrocarriles del Estado, y con Horacio Giansante. Escriban a Pablo M. Romero, Ferrocarril del Estado, Comodoro Rivadavia.

Se desea saber el paradero de Mariano García, Lo busca H. Melló. Dirigirse a la calle Moreno 169, Campana, F.C.C.A.

A Daniel García (oficial cortador de zapatería), se le desea ver, por asuntos que le interesan, en Cangallo 1681.

#### Convocatorias varias

#### BIBLIOTECA VICTOR HUGO—

A los socios y simpatizantes de esta entidad, se les invita a la reunión que se efectuará el lunes 15, a las 7.30 p.m., en Tomy 3898.

Nota:—Se pide a todas las sociedades y centros que envíen periódicos y folletos, mandando un ejemplar para nuestra mesa de lectura.—El secretario.

#### NOTAS VARIAS

#### O. GARTNEROS y Anexos—

En contestación a varias consultas al respecto, la O. A. comunica al gremio que la casa del burgués Miguel Abrazul, sin en Jujuy 126, está boicoteada por este sindicato, por no haber arregrado aún el conflicto pendiente, estando en la actualidad tratando con algunos carteros. Por lo tanto, los compañeros del gremio no deben hacer caso del aviso publicado en los diarios burgueses, hasta que este parón se averigüe a espaldas de nosotros y nuestras reclamaciones. La comisión.

#### "LATIGAZOS"

Folleto de versos de 32 páginas, con un apéndice contra Cárlos y su hijo, por Fernando Gualtieri. Precio del ejemplar 20 centavos. A los paqueteros y revolucionarios \$ 14 centavos cada uno. Pedidos a LA PROTESTA.

y al mismo tiempo, con el propósito de exigir la libertad de los obreros detenidos a raíz del último movimiento. —Con intensa expectación se sigue el desarrollo de la propaganda emprendida por la Alianza F.O.R.A. comunista, por la libertad de nuestros presos.

#### F. O. R. Portuaria

(Sección Ingeniero White)

#### Clausura del local

La huelga de los estibadores del puerto de Ingeniero White, sigue firme como el primer día. Entusiasmo y convicción reina en todos los trabajadores.

Nadie desertó de las filas, ni lo hará, puesto que hay decisión para el triunfo.

La policía, recordando ese bárbaro proceder, intenta intimidar a los obreros, clausurando el local y atropellando a todo el que lleva bita. Pero con esto no conseguirán doblegar la firme voluntad que nos anima. Somos demasiado conscientes para que nos desbandemos, por no poder realizar asambleas, o porque se nos quiera atropellar en la calle. Tampoco el miedo a la cárcel, ni la prisión de tres compañeros (entre ellos el secretario), nos hará olvidar nuestros propósitos.

Estamos frente a frente con nuestros tiranos, y hemos de vencerlos, porque ellos nos necesitan a nosotros y nosotros no los necesitamos a ellos, porque somos suficiente hombres para vivir sin que se nos capite.

El triunfo está próximo, compañeros. Firmes en todas las secciones y nuestras aspiraciones serán una bella realidad. Somos muchos, y nuestro triunfo será grande, si nos mantenemos a la altura que las circunstancias exigen.

Contra la reacción policial. ¡Viva la huelga! — Corresponsal.

#### Información diaria de Rosario

Carreres. — Continúa la huelga de este gremio.

Debido al incidente ocurrido días anteriores, y a la acción de la policía que no dejó reunir a los huelguistas, ciertos obreros, pobres de conciencia, han vuelto al trabajo.

Después de varios días que no celebraban asamblea, por lo que más arriba nos referimos, se refirió haberse convocado para el jueves, en el local de los estibadores, calle O'Higgins 1822. Cuando se hallaban reunidos dentro del local mencionando alrededor de 300 huelguistas, fué éste tomado por asalto por una bandada de casacas y de pesquisas, siendo todos llevados presos por el solo hecho de estar reunidos.

Según las autoridades, este asalto fué debido a que no tenían el consentimiento para celebrar la reunión. ¡Hasta cuando estos procedimientos!

Huelguistas. — En nada ha variado este conflicto. Con el mismo entusiasmo, los huelguistas se mantienen en pie.

El jueves por la noche, hubo un encuentro entre obreros huelguistas y carteristas, resultando en la refriega, muerto uno de estos últimos.

Huelguistas. — No ofrece novedad de importancia este gremio en huelga.

Según nos informan obreros del gremio, dentro de pocos días firmarán el pliego de condiciones unos cuantos patronos.

Las días pasan, sin que los obreros vuelvan al trabajo, y este proceder hace doblegar la terquedad de los señores burgueses, los cuales no pueden mantenerse más ante tan crítica situación.

Firmes, y pronto el triunfo será una realidad.

Electricistas. — Los obreros de la Sociedad de Electricidad de Rosario, en la biblioteca Rosales a cabo últimamente, pidieron de manifiesto la abscisión de la mencionada empresa, por cuanto ésta, no cumple con lo aceptado en el pliego de condiciones.

El probable se lance de nuevo a la huelga, para conseguirlo nuevamente.

Herradores de caballos. — Fue gran éxito convocar a asamblea por hoy, en su local, calle San Lorenzo 1280, a las 8.30 a.m., donde se tratarán asuntos de importancia, y se distribuirá el carnet a los socios.

Albaniles. — Hoy, a las 8.30 a.m., en su local de la calle Corvina 2586, están citados a asamblea, los obreros de este gremio, para tratar los asuntos pendientes de la asamblea anterior.

#### CORRESPONSAL

#### EN LA CAPITAL

#### O. de Almacenes al por mayor

En el mismo estado sigue la huelga que sostienen los obreros de varias casas introducidas y almacenes al por mayor.

Los patronos apelan a todos los recursos imaginables para vencer a los huelguistas, valiéndose de la policía, que detiene a cuanto obrero se mantiene firme en su puesto de lucha.

Pero, pese a todos esos atropellos, los obreros en huelga mantienen sus primitivas exigencias.

#### F. Obrero en Calzado

La huelga que sostienen los obreros de la casa Carmelo Forté, se desarrolla en el mismo estado de intranquilidad.

La aritmética del burgués cambiando el taller para su nuevo domicilio, Estados Unidos 1343, no le ha dado ningún resultado, pues los obreros del gremio ya están sobre aviso. Inútilmente fracasó el capataz en su tentativa de confeccionar calzado en el vecino pueblo de Lanús.

Hoy, como de costumbre, asamblea de los huelguistas, a las 6 p.m., en Estados Unidos 3515.

#### Obreros Talabarteros

La huelga parcial que sostienen los obreros de este gremio, en las casas que aún no han firmado, marcha hacia un seguro triunfo.

O. ALBANILES y ANEXOS. — Se convoca a todos los albaniles, peones y anexos a la asamblea a realizarse hoy domingo 14, a las 8 a.m., en el local de la calle Boedo 785.

Se pide a los compañeros delegados en particular y al gremio en general, pasar por la secretaría a retirar manifiestos para esta asamblea.

#### C. ASERRADORES y ANEXOS—

Esta sociedad realizará hoy domingo 14, a las 8 a.m., en el salón Italia Unita, Cangallo 2535, una asamblea general, y a ocupar su puesto de combate, en la grandiosa lucha que contra el Estado y

## Talleres Gráficos

### "La Protesta"

PERU 1537 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

- PERIODICOS - REVISTAS
- PROGRAMAS - PAPEL DE
- CARTAS - INVITACIONES
- SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE
- COMA - TIMBRADOS Y
- FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc.

Pidan Presupuesto

la burguesa ha establecido la F.O.R.A., a que estamos adheridos, exigiendo la libertad de los presos por cuestiones sociales y la derogación de las Leyas de Residencia y de Defensa Social.

#### Convocatorias gremiales

#### FEDERACION FERROVIARIA.—

(Sección Buenos Aires Sud)

Se invita a los camaradas a la asamblea ordinaria a realizarse hoy domingo 14, a las 8.30 a.m., en el local Fraga 271, Píñeyre.

Debido a tratarse asuntos de importancia, es necesaria la presencia de todos los asociados.

#### GARPINTEROS A. Y ANEXOS—

En el salón Italia Unita, Cangallo 2535, realizará este gremio una asamblea general, hoy domingo 14, a las 8 a.m.

Se pide a todos los gremios en masa en general, envíen delegados a esta asamblea, porque se tratará un asunto de vital importancia para todos.

#### OFIOSOS V. de BERALZATEGUI—

Esta sociedad de resistencia invita a todos los trabajadores de Bernalzategui a la asamblea general que se realizará hoy domingo 14, a las 3 p.m., en su local social, para tratar asuntos de importancia.

#### S. de R. D. de ALMACEN.—

Se invita a todos los dependientes de almacén a la asamblea que se realizará hoy domingo 14, a las 2 p.m., en Paraná 134 (altos).

Por ser de importancia los asuntos a tratar, se recomienda la presencia de todos los compañeros.

#### O. ALBANILES y ANEXOS.

Se convoca a todos los albaniles, peones y anexos a la asamblea a realizarse hoy domingo 14, a las 8 a.m., en el local de la calle Boedo 785.

#### C. de EMPLEADOS de la I. del calzado.

Se invita a todos los empleados de la industria del calzado, a la asamblea general que realizará el gremio hoy a las 8 a.m., en la secretaría social, Jujuy 243.

Por tratarse de asuntos de suma importancia para todos, se recomienda que nadie falte.

#### O. MARITIMOS DEL M. O. P.—

La comisión administrativa de este sindicato, convoca a sus asociados a la asamblea que se realizará mañana jueves 15, a las 6 p.m.

#### Convocatorias varias

#### BIBLIOTECA VICTOR HUGO—

A los socios y simpatizantes de esta entidad, se les invita a la reunión que se efectuará el lunes 15, a las 7.30 p.m., en Tomy 3898.

Nota:—Se pide a todas las sociedades y centros que envíen periódicos y folletos, mandando un ejemplar para nuestra mesa de lectura.—El secretario.

#### NOTAS VARIAS

#### O. GARTNEROS y Anexos—

En contestación a varias consultas al respecto, la O. A. comunica al gremio que la casa del burgués Miguel Abrazul, sin en Jujuy 126, está boicoteada por este sindicato, por no haber arregrado aún el conflicto pendiente, estando en la actualidad tratando con algunos carteros. Por lo tanto, los compañeros del gremio no deben hacer caso del aviso publicado en los diarios burgueses, hasta que este parón se averigüe a espaldas de nosotros y nuestras reclamaciones. La comisión.

#### "LATIGAZOS"

Folleto de versos de 32 páginas, con un apéndice contra Cárlos y su hijo, por Fernando Gualtieri. Precio del ejemplar 20 centavos. A los paqueteros y revolucionarios \$ 14 centavos cada uno. Pedidos a LA PROTESTA.